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XING BAO SHI PING星报时评

SHI XIANG ZA TAN世相杂谈谁给了物业
收取“买路钱”的权力？

□子非鱼

留下买路钱 王恒/漫画

噪音实验：听见一根针掉落的声音

很多空调在运作的时候都会发出一

些噪音，而这些噪音都是格力的“敌人”。

熟悉格力产品的消费者都知道，格力空调

的运行噪音非常小，甚至可以忽略不计。

格力是如何做到的？

实际上，为了准确探知空调的噪音来

自哪里，格力建设了噪音实验室，检测一

台空调运行发出的声音。在格力电器的

噪音实验室里，笔者看到十几平米的房

间，墙壁上布满了消音设备，让整个房间

异常安静，圆珠笔在纸上写字的声音都清

晰可见，“这种环境能发现空调的任何噪

音。”实验室测试中心主任苏升卫介绍。

与其他企业的噪音实验室不一样的

是，格力对噪音监测的要求更加严格。“国

标对空调最大风量的噪音有要求，而格力

对空调中档、低档风量的噪音都有要求，

只要是消费者会使用到的工况，我们都要

严密监测，一旦发现问题就要改进。”

为了更加准确地发现噪音，格力电器

请来了中国家电研究院噪声研究所承建

噪音实验室，配备了最专业的测音设备，

“比如我们这里的一套噪音测试设备就需

要60多万，目的是能够监测到最细微的噪

音，哪怕一根针掉落在地上的声音都能监

测出来。”

据了解，格力的噪音实验室不仅能够

检测产品可能存在的问题，也可以对用户

感到不舒服的噪音进行频谱分析，准确找

到噪音部位，协助开发人员降低产品噪

音，“可以说每一台格力新品上市前，都会

经历最严格的噪音实验，让用户真正体验

‘静音’的感觉。”

“破坏性”实验：“千锤百炼”才能过关

从零下 15℃到高温 48℃是怎样的体

验？实际上，格力空调在上市前都要经历这

样的“坎坷”，“要保证空调即使在极端的天

气里也要能够正常运行。”苏升卫介绍。

在格力电器合肥生产基地里，有专门

的焓差实验室，抽检来的空调或者新品上

市前，会被摆放在密封的房间里，体验冷

热的变化，“温度会不断调整，产品只有经

过长时间低温和高温的循环考验，才算合

格。”现场工作人员表示。

格力实验室并不满足于产品的冷热，

更加严苛的“破坏性”实验，还在等待着这

些被抽检上来的产品。

对于家电产品来说，运输过程中造成

的损伤非常大，为了降低空调的运输伤

害，格力做了大量实验。

在格力电器的破坏性实验室里，一台

包装完好的空调被机器抬高到一定的高

度，突然掉落，“因为在运输过程中，很多

产品下车的时候可能是被运输人员扔下

来的，我们在包装的时候就考虑到这一

点，保证包装好的产品即使高空掉落也不

会损害。”实验人员表示，他们还会将包装

好的产品从 4 米高的卡车上推下来，然后

再检测包装箱里的产品有没有损坏。

另外，格力还会将产品固定在一台晃

动台上，模仿运输过程中的颠簸场面，不

停地振动，以查验包装有没有受到损害。

可以说，格力的每一件产品，都要经

历“千锤百炼”才能过关。

可靠性实验：机器连续运转三四年

在格力电器众多的实验室中，有一个

长期运转实验室，里面摆放了不少空调成

品，“这里的机子都是24小时运转的，从建

成长期运转实验室以来就有这些机子，有

的机器已经连续运转了三四年，从来没有

停过机，一直运作良好。”实验室工作人员

介绍。

由于空调是由上千个零部件组成，其

中每一个元器件如细小的管路件在运行时

出现问题，都会直接影响到空调的性能，为

此格力电器设置了专门的实验室，让产品

都经受恶劣工况下长期运转测试、环境与

老化实验、盐雾实验、噪音测试、高低压启

动测试、电器安全测试、电磁兼容测试等，

“比如电器安全测试，我们会模拟电压不稳

的情况，看空调的运行情况，可以说是环境

怎么恶劣怎么来，不停地‘蹂躏’接受实验

的机器。”苏升卫表示，经过这些长期的实

验，才能证明机器的可靠性。

探访格力电器实验室

一根针掉地上的“噪音”都要测出来

在格力，一款产品从设计完成到推
向市场，要经历“九九八十一难”，才能铸
就完美的品质。为了“打磨”产品的每一
个细节，在格力电器600多个实验室里，
每一个零件都会接受最严苛的“挑战”。
可靠性实验、高低温实验、噪音实验、电
器安全实验……一台空调只有顺利“走”
完了这段“极限挑战”，它的品质才能得
到验证。

近日，笔者走进了格力电器合肥生产
基地的实验检测中心，为大家揭秘高品质
空调诞生的“惊奇之旅”。

“快递车出入

小区，竟然要办理

400 元 的 通 行

证。”近日，北京市

丰台大红门锦苑

小区物业收费问

题引发小区居民

不满，质疑其合法

性。物业表示，封

闭式小区，实行收

费通行证是为方便管理。（7月18日《新京报》）
对于快递车进小区收费之事，该小区保安队长表示，缴费 400 元，

其中100元为押金，但押金不退，进出时需出示通行证。“通行证”的使

用时间是两个月以上，可能几个月，也可能半年，“我们也说不准”。这

就是说400元的“通行证”也只能使用几个月的时间，过后还得要买“通

行证”。显然，要快递车买“通行证”并不是出于方便管理的需要，不过

是打着安全和方便管理的幌子，真正的目的是物业以此创收。这很有

点“此路是我开，此树是我栽，要从此路过，拿出买路财”的味道。

快递车进小区要收费，货车进小区要收费，小区外居民进小区幼儿园要

买门卡，小车接送幼儿要收停车费……近年来，物业收取“入场费”的乱象时

有发生，只不过没有像这家物业这么狮子大开口。而所有收取“入场费”的

物业都有着同样的理由——为了安全、方便管理。难道收了“入场费”就安

全了，就方便管理了？其实，收不收“入场费”与安全和管理并无多大关系，收

了入场费车子进小区照样是要去哪就去哪，照样没人过问、没人管理。

收快递车“入场费”为难的不只是快递员，更为难了业主，尤其是为

难了老年业主，从住处到小区门口少说也有好几百米，老年人本来就腿

脚不灵、行动不便，要他们跑那么远的路拿包裹，不是为难是什么？于

情于理物业都不该如此的损人利己。我国邮政法明确规定，邮政企业

采取按址投递，住宅小区管理单位等应当为邮政企业投递邮件提供便

利，不得拒绝邮政投递人员进入。对于快递车出入小区的问题，北京市

康达律师事务所律师韩骁表示，快递企业虽不属于邮政企业，但出于方

便居民考虑，也不宜阻挠快递企业投递。

那么，是谁给了物业收取“买路钱”的权力？当然没人给予。但生

活中，有些管理部门对少数物业收取“入场费”的行为常常以“调解”的

做法来处理，并没有按照相关管理办法来制止和制约，也是使得少数物

业违规收费的一个原因。其次，目前法律也没有明确规定有关物业收

取入场费的问题，使得管理部门处理起来缺乏硬度。规范物业收费，消

除物业收取“买路钱”的乱象，需要补上法律的短板，也需要管理部门该

硬之时硬起来。

拆座增客
违背大公交的改革方向
□刘义杰

上海市人大代表王玉香此前提出了旨在增加

轨交运能、在地铁列车设无座车厢段的建议。日

前该建议得到了申通集团的答复，申通方面表示，

早高峰时段，上海轨交路网大多数线路满载率均

超过100%（介于满载和超载之间），最大满载率接

近130%（接近超载极限），但目前不会在路网推广

“通过拆除座位增加载客量”方式的应用。(7月
18日澎湃新闻)

如果地铁车厢不设座位，笔者很难想象，这还

是载人的地铁？更像装粮食或者牲口的货车。众

所周知，这样的货车考量的不是所载物品的舒适

度，而是能多载一点是一点，考虑的是效用。

毫无疑问，地铁的效用是载客，但载客不是装

载“客人”，其前提有二：一是保证乘客的安全，如

果取消座位，将使车辆处于严重超载状态，大大超

出车辆承载能力的安全设计极限。超出极限，那

么就有安全问题，而如今车座仍在的情况下，已经

出现了严重超载，导致部分列车底部转向架甚至

出现了裂纹。从这个角度来说，这位人大代表的

考虑真是欠周到。

其二，那就是尽量地提高市民出行的舒适

度。城市迅速发展，由于在公交方面的欠缺，导致

了人们出行难。在公交、地铁上，且不说无座可

坐，而是人挤人的局面。其降低人的出行舒适度，

那么，人们自然会加以避免，结果是私家车的大量

涌现，过度借助私家车出行，又导致了交通的拥

堵，进一步降低了人们出行的舒适度。

大城市挤地铁难亟待破解，车厢就像“沙丁

鱼罐头”的局面也需要改善。而这个改善，不能

追求快，也不能追求低成本，而是旨在让人们的

出行舒适起来、体面起来。在欧美国家，不管是

富商、官员，还是城市普通老百姓，往往选择乘坐

地铁出行，其中有方便省时的原因，更有舒适度

方面的考量。

每个人都有追求一个体面出行的权利，这一

局面的促成，需要政府部门的正向的努力。而拆

除地铁座椅，无疑是在向相反方向用力，说得难听

点，是在拆掉乘客们的尊严。

“缺失法律和理性，
爱国的情绪就会跑偏、滥用”

河北乐亭县肯德基餐厅7月17

日受到某些“爱国”青年围堵，他们

打着的横幅上写着“抵制美日韩菲，

爱我中华民族，你吃的是美国肯德

基，丢的是老祖宗的脸”。社交媒体

上流传的一些视频信息显示，有类

似青年在麦当劳、肯德基店内滋扰

顾客，斥责消费者不爱国。

针对这些行为，已经有清醒的媒

体发声，指出其乖谬之处。钱江晚报

评论认为：“缺失法律和理性，爱国的

情绪就会跑偏、滥用。”概括钱晚评

论，核心观点就是：爱国不是挡箭牌，

更何况肯德基从雇员、产品、税收及

经营等方面，早已本土化。

WEI SHENG YIN微声音

FEI CHANG DAO非常道

曼德拉告诉我们

①勇敢的人并不是感觉不到畏

惧的人，而是征服了畏惧的人；②

在事情未成功之前，一切总看似不

可能；③生命中最伟大的时刻不在

于永不坠落，而在于坠落后总能再

度升起；④怨恨如同牢狱，原谅别

人，等于升华自己。昨天是曼德拉

诞辰 98 周年，也是曼德拉国际日。

缅怀这位善良的老人，致敬！

@人民日报

夏日养生，“三三法则”

①三伏天里“吃三肉”：羊肉

逼寒、鸡肉恢复、猪蹄补充维生

素；②“食三瓜”：苦瓜清热、冬瓜

利尿、丝瓜凉血又解毒；③“吃三

叶”：薄荷沁脾、藿香防暑、荷叶清

香增食欲；④“喝三汤”：海带绿豆

促消化、扁豆薏仁健脾胃、冬瓜莲

子解渴生津…… @人民日报


